



Sommer-Newsletter
2023

Freiburger Bürgerstiftung



Liebe Freundinnen und Freunde der Freiburger Bürgerstiftung,

Stadtleben ist immer Kultur und Natur. Damit beides blüht, wächst und gedeiht, muss es gepflegt werden – sei es durch Dienstleister wie die städtischen Institutionen oder durch die Bürgerinnen und Bürger. Sie sollten nicht nur fordern und konsumieren, sondern fördern und zupacken. Hier will die Freiburger Bürgerstiftung vorangehen. Und sie freut sich auf diesem Weg über jeden Euro und jede helfende Hand.

Wir danken allen, die uns aktiv oder durch Spenden unterstützen und wünschen Ihnen eine schöne und erholsame Sommerzeit.

Ihre Freiburger Bürgerstiftung



Geistige Nahrung aus der Buch-Bude

Um geistige Nahrung geht es bei einer Kooperation mit dem Literaturhaus. An ungewöhnlichen Orten werden Buch-Buden aufgestellt und gepflegt.

Gespendete alte Regale werden hierfür liebevoll restauriert und mit einem wiedererkennbaren Design versehen. Daraus können jeder mann und jede frau Lektüre mitnehmen oder hineinstellen.

Gesucht werden Patinnen und Paten, die den Buchbestand pflegen, aber auch Spenderinnen und Spender, die das Aufmöbeln der Regale unterstützen.

Die ersten [Buch-Buden](#) werden eröffnet! Das Literaturhaus eröffnet am **12. Juli, 20 Uhr im Vauban vor dem Haus 37** die 1. BuchBude und die Freiburger Bürgerstiftung folgt am **13. Juli, 17 Uhr in der Bahnhofsmision am Bahnsteig 1** des Freiburger Hauptbahnhofes.

Die dortige Buch-Bude wird mit der **Lesung** von Heinzl Spagl und Renate Obermaier "Wenn das Dach überm Leben wackelt" eröffnet.

Projektleitung: Reinhild Dettmer-Finke / Antje Reinhard



...oder Stadtbäume gießen

Die Natur braucht Wasser, wenn etwas wachsen soll. Das aber kann in heißen Sommern knapp werden, auch für die Bäume in der Stadt.

Mit dem Projekt „Durstlöcher“ werden an vielen Brunnen der Stadt werden deshalb Gießkannen der Freiburger Bürgerstiftung deponiert. Sie sollen daran erinnern, dass alle helfen können den Hitzestress der Bäume zu verringern. Nicht mit ein paar Tropfen, sondern mit reichlich Feuchtigkeit, die auch die Wurzeln in der Tiefe erreicht.

Wie das am besten geht und wie Sie gegen eine Spende von zehn Euro Gießkannen mit dem Vornamen Ihrer Lieblingsperson bedrucken lassen können, können Sie auf der [Homepage](#) der Freiburger Bürgerstiftung nachlesen.

Projektleitung Heidi Bentler-Brugger / Hanna Lehmann



Ein Obstbäumchen pflanzen...

Sie können aber auch gleich ein Bäumchen pflanzen, und zwar im Südwestzipfel des Dietenbachparks. Im Herbst soll dort in Zusammenarbeit mit dem Garten- und Tiefbauamt (GuT) eine Streuobstwiese entstehen. Eine Wiese voller Bürgerbäume.

Dort könnte auch Ihr Baum wachsen. Einer, den Sie für Ihre Kinder, Enkel, Freunde, Ihren Verein oder Ihre Nachbarschaft pflanzen. Wenn Sie wollen auch für den Frieden in der Welt.

Für 400 Euro liefert das GuT nicht nur den Baum, sondern kümmert sich drei Jahre auch darum, dass dieser blüht, wächst und gedeiht. Sie können ihn besuchen oder ihn zu Ihrem Treffpunkt machen. Oder Sie können an einem Baumschnittkurs teilnehmen.

Seien Sie dabei. Die ersten Stifter:innen konnten das Gelände bei einer [Radtour](#) mit Projektleiterin Ute Unteregger bereits in Augenschein nehmen. Die Natur freut sich auf Sie.

Projektleitung: Ute Unteregger



Blumenwiesen fürs Bienenglück

Bereits im vierten Jahr hilft das „Freiburger Bienenglück“ der Landwirtschaftsfamilie Falkner-Kiefer drei Äcker in St. Georgen und im Dietenbachgelände als Blumenwiese und damit als Eldorado für Bienen und andere Insekten zu gestalten.

Honig wird produziert. Weil das aber weniger einbringt, als wenn die Böden intensiv bewirtschaftet würden, unterstützen Bürgerinnen und Bürger diese Arbeit mit Patenschaften. 50 Euro für ein Jahr.

Da sollten sich doch viele einen Ruck geben... Die Bienen, die Böden, die Landwirtschaftsfamilie und Projektleiterin Sigrid Faltin danken schon im Voraus. ([Mehr...](#))



Schwimmen lernen

Im kühlen Nass zu schwimmen, hilft Menschen nicht nur gegen Hitzestress. Es bietet auch Gelegenheit, sich zu treffen oder Freundschaften zu schließen. Nach dem erfolgreichen Schwimmkreis für geflüchtete Frauen im Winter, gibt es im Rahmen des Patenschaftsprojektes nun auch einen für deren Kinder.

Die, die einen Platz ergatterten konnten, sind begeistert dabei. Das Interesse ist jedoch so groß, dass Ingrid Wertheimer und Beatrice Hillebrecht manchen Kindern leider absagen mussten. Weitere



ehrenamtliche Begleiter*innen werden daher gesucht. ([Mehr...](#))

Schon mal vormerken... Für den **28. Juli** ist eine **Stadtrallye** geplant, bei der Geflüchtete Freiburg erkunden können. Sie endet mit einem Fest im Stadtgarten.

Projektleitung: Ingrid Wertheimer



Rap-Reflexionen in der Karlschule

Wenn Schülerinnen und Schüler aus 42 Nationen in einer Schule aufeinandertreffen, kann der Rap helfen zusammenzuwachsen, sich selbst zu erfahren oder sich Sprache besser anzueignen.

An der Karlschule hat eine Gruppe von Siebtklässlern kleinere persönliche Texte verfasst und mit Unterstützung der Schulpädagogen und eines erfahrenen professionellen Rappers vertont und bebildert.

Ergebnis ist ein Video – und weit wichtiger noch ein Entwicklungsschub und Erfolgserlebnis für alle Beteiligten. Die Bürgerstiftung hatte dieses Projekt über ihre Schulpatin Angela Kläßen unterstützt.

Solche Schulpatenschaften gibt es zum Beispiel auch an der Albert-Schweitzer-Schule, wo Mechtild Beucke-Galm gerade zusammen mit der Schulleitung, dem Jugendhilfswerk und der Schöpfung-Stiftung zwei medienpädagogische Projekte ermöglichen konnte, die Kinder, aber auch ihre Eltern und Lehrer*innen einbezogen.

Projektleitung: Angela Kläßen([Mehr...](#))

Zum Schluss

Sind Sie neugierig geworden, wollen Sie mitmachen oder uns unterstützen? Melden Sie sich bitte.

Übrigens: Spenden statt Geschenke sind eine prima Alternative für runde Geburtstage. Vielen Dank. Und – damit Sie sich schon mal diesen Termin vormerken können: Am **26. Oktober** findet die **Jahresversammlung** der Freiburger Bürgerstiftung statt.

Bei Interesse an einer **ehrenamtlichen Mitarbeit** in einem unserer Projekte melden Sie sich bitte unter: geschaeftsstelle@freiburger-buergerstiftung.de

Infos zur Freiburger Bürgerstiftung finden Sie unter: www.freiburger-buergerstiftung.de

Texte: Thomas Hauser

Redaktion: Thomas Hauser | Dr. Friederike Zimmermann | Antje Reinhard

Rückmeldungen zu oder Abmeldungen vom Newsletter nimmt Friederike Zimmermann von unserer Geschäftsstelle entgegen. Schreiben Sie an: geschaeftsstelle@freiburger-buergerstiftung.de

(Bildnachweise: Pixabay, Friederike Zimmermann, Ute Unteregger, Ingrid Wertheimer, FBS)



FreiburgerBürgerstiftung

www.freiburger-buergerstiftung.de
geschaeftsstelle@freiburger-buergerstiftung.de
facebook: Freiburger Bürgerstiftung

Für Fragen, Anregungen usw. ist unsere Geschäftsstelle geöffnet:

dienstags: 9.30 bis 13.00 Uhr,
donnerstags: 14.00 bis 17.00 Uhr

Freiburger Bürgerstiftung - Kaiser-Joseph-Str. 268 79098
Freiburg - Tel. 0761-12023107

Spenden bitte an:

Volksbank Frbg: DE44 6809 0000 0023 3903 02 / GLS-Bank: DE14 4306 0967 7999 7770 00